



ITALIA 334 arrestos en un golpe histórico a la 'Ndrangheta

P6



SOCIEDAD Las maestras que salieron de las villas de Buenos Aires

P24

Los demócratas luchan para garantizar el 'impeachment'

La líder de la Cámara, Nancy Pelosi, advierte de que no enviará al Senado los cargos mientras no se sienten las bases para un proceso "justo"

AMANDA MARS, **Washington**
El *impeachment* contra el presidente de EE UU, Donald Trump, aprobado el miércoles por la Cámara de Representantes, comienza lastrado por el partidismo. Los demócratas quieren evitar un final rápido en el Senado, donde los republicanos cierran filas con su presidente. La líder de la Cámara, Nancy Pelosi, avisó ayer que no enviará al Senado los car-

gos mientras no se hayan sentado las bases para un proceso "justo", lo que podría retrasar el juicio. La Cámara baja aprobó los cargos de abuso de poder y obstrucción contra Trump por el escándalo de Ucrania con los votos de la mayoría demócrata —todos menos cuatro— y la oposición de

los republicanos, que dominan la Cámara alta.

El *impeachment* nace herido de partidismo. La absolución se da tan por segura en el Senado que los demócratas temen que el juicio político se convierta en una pantomima. El *impeachment*, un mecanismo constitucional muy

divisivo que Estados Unidos activa por tercera vez en la historia, culmina tres años de tormenta política y se encuentra con un país ya partido por la mitad. Entre los demócratas disidentes están Jeff Van Drew, de Nueva Jersey; Collin Peterson de Minnesota, y Jared Golden de Maine —tres Estados conservadores— que votaron en contra. Tulsi Gabbard, de Hawái, se abstuvo. PÁGINAS 3 Y 4

EDITORIAL Momento sombrío

P10

Putin defiende a Trump ante las acusaciones "fabricadas"

MARÍA R. SAHUQUILLO, **Moscú**
El presidente ruso, Vladimir Putin, lanzó ayer un cabo a su homólogo estadounidense, Donald Trump. El líder ruso defendió al republicano ante el proceso de destitución que enfrenta en el Congreso de EE UU. Durante su tradicional rueda de prensa de balance del año, Putin consideró que los cargos en contra del mandatario estadounidense son acusaciones "espurias" y "fabricadas" y cargó contra los demócratas, impulsores del proceso, a los que acusó de maniobrar a través del *impeachment* para tratar de revertir su derrota electoral en 2016. PÁGINA 5



Donald Trump recibe ayer al congresista Jeff Van Drew en la Casa Blanca. / BRENDAN SMIALOWSKI (AFP)

La justicia europea reconoce la inmunidad de Junqueras

LL. PELLICER / À. PIÑOL / C. E. CUÉ
Luxemburgo / Barcelona / Madrid
El Tribunal de Justicia de la UE estableció ayer que el líder independentista catalán Oriol Junqueras, encarcelado, debía haber sido autorizado a tomar posesión de su escaño como eurodiputado en junio, en un fallo que supone un golpe para la justicia española y complica las negociaciones de investidura de Pedro Sánchez. El fallo no implica forzosamente la salida inmediata de prisión del dirigente separatista, que cumple una condena a 13 años por sentencia firme. PÁGINAS 14 A 18

Escocia solicita a Londres que permita otro referéndum de independencia

RAFA DE MIGUEL, **Londres**
La ministra principal de Escocia, Nicola Sturgeon, solicitó ayer formalmente la celebración de un nuevo referéndum de independencia, una petición a la que el primer ministro, Boris Johnson, se opone y que eleva la tensión. La líder del Partido Nacional Escocés (SNP), formación que arrasó en las pasadas elecciones en prácticamente todas las circunscripciones escocesas —sumó 48 diputados, 13 más de los que ya disponía en la Cámara de los Comunes— pretende que la consulta se celebre el próximo año. El primer ministro ha dejado claro en repetidas ocasiones que no va a ceder. PÁGINA 7

Un retrato del líder mexicano desnudo y afeminado reabre un viejo debate

La revolución de Zapata en el arte

CARMEN MORÁN BREÑA, **México**
México vive una reedición de un enfrentamiento entre dos corrientes en el mundo del arte con una exposición en el palacio de Bellas Artes dedicada al líder revolucionario Emiliano Zapata. La muestra supone una buena tesis sobre cómo se fue construyendo este símbolo a lo largo del

tiempo, primero como líder campesino, después con el masculinizante traje charro. Diego Rivera le dotó de rasgos indígenas, otros le presentaron como un arcángel y algunos como un mito. El artista Fabián Cháirez le ha subido, desnudo, con cuerpo feminizado y zapatos de tacón, a un caballo. PÁGINA 29



Miles de indios desafían en la calle a Modi por su ley de ciudadanía

ÁNGEL MARTÍNEZ, **Bombay**
Una masiva protesta en distintas ciudades de la India desafió ayer la prohibición de manifestarse en la capital, Bombay, y en otros Estados del país. Tres personas murieron y cerca de un millar fueron detenidas en las marchas contra la ley de ciudadanía del Gobierno de Narendra Modi, criticada por discriminar a los musulmanes. PÁGINA 9